



Pearson
Edexcel

Transcript

Summer 2021

Pearson Edexcel International Advanced Level in
Spanish (WSP04) Unit 4 Understanding and
Written Response

F1 Texto 1: Una encuesta sobre lo que gastan los españoles en Navidad

F2 Los españoles desembolsamos más que el resto del año en diciembre y enero. Renunciamos a toda austeridad en Navidad.

Somos el segundo país europeo que más gasta en regalos. Mientras muchos niños reciben tecnología, los regalos más vendidos son juguetes de construcción, seguidos de muñecas y peluches.

En cenas familiares o con amigos, destinamos más presupuesto que nuestros vecinos europeos a alimentos navideños. El plato estrella es el marisco, del cual consumimos aproximadamente medio kilo por persona.

Aunque durante esta época gastamos menos de lo esperado en viajes, terminamos desembolsando el doble de la cantidad presupuestada yendo a cines y teatros.

F1 Texto 2. Leyes para dueños de perros en ciudades españolas

M1 En muchos municipios españoles, los dueños de perros deben recoger los desechos de sus mascotas en espacios públicos. Además, los perros no pueden bañarse en fuentes o estanques y tampoco beber de estos.

Se recomienda nunca dejar a un perro solo en un coche por mucho tiempo. Los madrileños que dejan a sus mascotas encerradas sin ventilación pueden ser multados. Lo mismo no sucede con la temperatura, aunque esta debe ser adecuada para que el animal no sufra.

Las autoridades barcelonesas están tramitando habilitar zonas en todos sus distritos donde los perros puedan pasear sueltos en parques o áreas residenciales. Mientras tanto, se permite que lo hagan donde quieran.

La educación de un perro es esencial. En Alicante, no se les puede entrenar a agredir, tampoco a pelear. Hay multas fuertes para los infractores. Se prohíbe exhibir mascotas en la calle, incluso que los sin techo utilicen perros para pedir.

F1 Texto 3. Un sitio web que combate el desempleo femenino

M2 Silvina Moschini es la creadora de una aplicación que ayuda a mujeres a encontrar trabajo, y por la que acaba de recibir un premio internacional. Para usar la plataforma, hace falta completar un perfil visible para las empresas. El sistema funciona como las aplicaciones para encontrar pareja.

La emprendedora argentina creó la plataforma para ayudar a mujeres paradas a insertarse en el mercado de trabajo remoto. También les ofrece entrenamiento para que tengan habilidades digitales. El proyecto está activo en 65 países y tiene 20,000 usuarias.

El galardón que Silvina recibió reconoce proyectos innovadores para fomentar el acceso de la mujer al mercado laboral, ya que su presencia es minoritaria con respecto a los hombres. El 51% de las mujeres latinoamericanas abandona su empleo al tener que elegir entre familia y trabajo. A Silvina, esto le pareció una paradoja en un mundo tan tecnológico, y quería hacer algo al respecto.

F1 Texto 4. Las pandillas latinoamericanas

F1: ¿Por qué es tan difícil salirse de una pandilla? Dado que no existen suficientes informes de casos exitosos, se sabe poco sobre este proceso. A continuación, hablaremos con Julia, representante de un organismo de desarrollo social y con José, sociólogo e investigador.

José, usted entrevistó a unos mil pandilleros activos. El 70 % de ellos dijo que, si bien sus bandas exigen una lealtad absoluta, en algún momento había pensado en abandonarlas. ¿Qué significa ese hallazgo?

M1: Bueno, está relacionado con la psicología del desarrollo. La mayoría de los jóvenes se unen a pandillas alrededor de los 14 años, cuando integrarse en un grupo les puede ayudar a responder a ciertas preguntas sobre quiénes son y su posición en la sociedad. Una vez que superan esta fase, piensan: "Bueno, las decisiones que tomé hace tres o cuatro años son cosas del pasado. No debería haberlas hecho. Si pudiera, abandonaría la pandilla, porque ahora me doy cuenta de que no tengo ningún futuro".

F1: Entiendo. Julia, ¿hay opciones para aquellos que quieran cambiar su vida?

F2: Pueden huir del país o cambiarse de barrio, pero es muy peligroso intentar salirse sin el consentimiento de los líderes. La principal forma de hacerlo, y la que aceptan la mayoría de las pandillas, consiste en convertirse en cristiano evangélico y vincularse a una iglesia. Por otra parte, pueden negociar para obtener la condición de "calmado". En esta situación, el pandillero tiene que permanecer fiel al grupo, pero no participa en actividades violentas.

F1: ¿Por qué se vuelven religiosos muchos ex-pandilleros?

F2: Resulta ventajoso desde la perspectiva del pandillero, básicamente la iglesia se convierte en un tipo de experiencia integral que sustituye la de la pandilla, ya que ambas abarcan cada aspecto de la existencia de sus miembros.